

Activités, UJFP Ile-de-France

5 AVRIL : UN ÉTAT COMMUN

Deux États pour deux peuples ? Un seul État dans la Palestine historique, patrie de tous ses habitants, Juifs et Arabes ? C'est un débat récurrent parmi des intellectuels et même parmi des simples citoyens, qu'ils soient Israéliens ou Palestiniens. L'éditeur français Eric Hazan et le cinéaste israélien Eyal Sivan viennent d'écrire un livre pour faire avancer la réflexion à ce sujet. Intitulé « Un État commun entre le Jourdain et la mer », les auteurs le présente ainsi : « L'État commun n'est pas une position de repli devant l'échec de la 'solution' de deux États. Ce n'est pas non plus, contrairement à une opinion répandue, 'une des deux solutions possibles' entre lesquelles on aurait à choisir, comme au marché entre carottes et betteraves. C'est la seule voie réaliste car elle est la seule à prendre en compte la situation actuelle, loin des projections géopolitiques ou démographiques. » Eyal Sivan a complété cet ouvrage avec un film intitulé « État commun, conversation potentielle ». Des extraits de ce long métrage seront projetés dans la salle. L'UJFP est heureuse d'inviter ces deux intellectuels engagés pour présenter le livre et le film, qui sont vendus ensemble pour le prix unique de 14,00 €. Après le débat, cet ouvrage sera disponible dans la salle et les auteurs se feront un plaisir de vous dédicacer un exemplaire. Rendez-vous le jeudi 5 avril à 19h30 à l'École Nationale Supérieure des Télécommunications, 49 rue Vergniaud, 75013 Paris (M° Corvisart). Une participation aux frais de 4,00 € sera demandée à l'entrée. Vous trouverez le tract d'invitation dans le fichier attaché <Tract – Un Etat commun>.

8 AVRIL : SÉDER DE PESSAH

« L'année prochaine à Jérusalem !... L'expérience contemporaine nous confirme une fois de plus que la liberté, telle qu'elle a été gagnée par nos ancêtres de l'Égypte ancienne, est toujours à défendre et que le pharaon, quel que soit le nom qu'il porte, est toujours à combattre. » Ces paroles sont tirées de la « Haggadah de Libération ». Rédigée pour Pessah dans les années 1980 pendant la première Intifada, cette haggadah pas comme les autres est « dédiée au peuple palestinien et à sa lutte exemplaire pour l'autodétermination. » Ainsi, nous proposons à nos membres et sympathisants de faire une pause au milieu de nos activités politiques habituelles pour nous retrouver dans la détente d'une rencontre conviviale. Dans notre esprit, Pessah n'est pas seulement la célébration de la libération des Juifs de l'esclavage en Égypte (événement réel ou mythique) mais dans la mesure où le message de la pâque juive appartient désormais au patrimoine universel de l'humanité, c'est également un appel à la libération de tous les peuples opprimés. Notre célébration de Pessah est le fruit d'une lecture moderne, humaniste, laïque, féministe et progressiste de cette fête. Notre séder aura lieu dans un restaurant parisien à la veille d'un jour férié, on pourra donc festoyer tard dans la nuit et faire la grasse matinée le lendemain. Vous pouvez remplir le coupon-réponse ci-dessous et nous le retourner aussitôt afin de réserver votre place, à raison de 40,00 € par personne. Veuillez nous appeler au 01 42 02 59 76 pour nous informer de votre inscription. Nous vous communiquerons aussitôt l'adresse du restaurant. Pour le tract d'invitation, voir le fichier attaché <Pessah-tract>.

VENEZ CELEBRER **PESSAH** AVEC NOUS !

PESSAH AVEC L'UNION JUIVE FRANCAISE POUR LA PAIX

NOM : _____

ADRESSE : _____

VILLE : _____ TELEPHONE : _____

Ci-joint mon règlement pour _____ places, à raison de 40,00 € l'assiette

19 AVRIL : VERS OÙ ISRAËL ?

Un film documentaire de Camille Clavel : Quarante ans après « Pourquoi Israël » de Claude Lanzmann, « Vers où Israël ? » est un nouveau voyage à travers ce pays, et à travers les racines du conflit israélo-palestinien. Le cinéaste accomplit ici une démarche à la fois personnelle et universelle : il s'agit pour lui d'aller inscrire le nom de son arrière-grand-mère, morte au camp de Treblinka, au mémorial de Yad Vashem, à Jérusalem. Mais aussi, de questionner la mémoire de ceux qui vivent sur cette terre disputée, et leur capacité à vivre ensemble dans un ou deux États. Le cinéaste a questionné un grand nombre d'observateurs – en particulier l'historien Shlomo Sand, auteur de « Comment le peuple juif fut inventé » (Fayard, 2008), l'historien Gadi Algazi, l'écrivain Aharon Appelfeld, ainsi qu'une palette d'Israéliens, juifs ou arabes, qui explicitent leur vision de cet État et de son avenir. La projection sera suivie d'un débat avec le réalisateur et d'un pot convivial. Rendez-vous à 20 heures le jeudi 19 avril à l'Atelier Coriandre, 86 rue Gaston Lauriau, 93100 Montreuil. Accès : M° Croix de Chavaux, bus 127 en direction de la Place de la Résistance, descendre à l'arrêt Jeanne-d'Arc.

2/04/12

Richard WAGMAN
Président
UJFP Ile-de-France

Union juive française pour la paix (UJFP)
21 ter, rue Voltaire
75011 PARIS

Tél. Ile-de-France : 01 42 02 59 76
Site : www.ujfp.org